
	 	 	 	 	 	 	 	 	

	

Protokoll der Mitgliederversammlung  2016 

am Donnerstag, den 14.06.2018,  

in den Räumen der Betreuten Grundschule Strande 

 

TOP 1 Begrüßung: 

Die Anwesenden werden durch die  Vorsitzende des Fördervereins begrüßt. 

Die Beschlussfähigkeit und Tagesordnung gemäß Einladung vom 27.06.2016 werden 
festgestellt. Cornelia Theel und Sabine Rannow, die nicht rechtzeitig geladen worden 
sind, erklären den Verzicht auf Einhaltung der Ladungsfristen.  

Es wird darauf hingewiesen, dass die Rechnungsprüfung aufgrund Verhinderung von 
Birger Streckel gemäß Beschluss des Vorstands vom 11.06.2018 kommissarisch durch 
Marcus Rost durchgeführt wurde. Die Kassenprüfung durch Marcus Rost wird durch 
einstimmigen Beschluss der Mitgliederversammlung genehmigt. 

TOP 2 Bericht der Vorsitzenden über das vergangene Geschäftsjahr 2017 

Die Finanzierung des Vereins erfolgte auch im Geschäftsjahr 2017 ausschließlich über 
Mitgliederbeiträge und Spenden.  

Zur Zeit hat der Förderverein 46 Mitglieder. 4-5 Eltern, die ihre Kinder in der 
Betreuung haben, sind noch nicht Mitglied im Förderverein. Diese sollen angeschrieben 
werden.  

In 2017 wurden folgende Ausgaben für die Grundschule Strande getätigt: 

• Zuschuss Team 8 Segeln (606,44 €) 
• Technische Ausstattung für Weihnachtsfeier, Einschulungsfeier, 

Theateraufführungen (Akkustik-Art: 740,00 €) 
• Zuschuss zum Weihnachtsmärchen (684,20 € umfasst Zuschuss 2016 in Höhe von 

168,80 €) 
• Präsente für Lehrer/BGS/FSJler (160,00 €) 



• Mitgliedsbeitrag im Bundesverband der Fördervereine (150,00 €, für 2016 und 
2017) 

Des Weiteren wurde das Sommerfest mit einem Betrag in Höhe von 1.273,30 € 
subventioniert, um die große Hüpfburg mit Riesenrutsche und die Rollenbahn trotz des 
verkleinerten Schuletats weiterhin zur Verfügung stellen zu können (Tat-Team 
Schinkel).  

Hinzu kamen Bankgebühren (35,91 €). 

 

TOP 3 Bericht über die Einnahmen-Überschussrechnung des Fördervereins für das 
Jahr 2017 

Die Kassenwartin Dr. Dorothee Hassenpflug-Hunger stellt gemeinsam mit Regina 
Esselbach den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2017 vor. 

Am 31.12.2016 verfügte der Verein über 3.249,02 Euro. 

Den Einnahmen von 2.800,30 € standen Ausgaben in Höhe von 3.649,85 € gegenüber, so 
dass es im Jahr 2017 einen Unterschuss von 849,55 € gab. 

Am 31.12.2017 verfügte der Verein über 3.399,47 Euro. 

Die Einzelheiten sind dem Kassenbericht zu entnehmen, der bei der 
Mitgliederversammlung vorlag. 

Die Kassenprüfung erfolgte durch Danny Heinemann und Marcus Rost ohne 
Beanstandungen. 

 

TOP 4 Bericht über die Einnahmen-Überschussrechnung der Betreuten Grundschule 
für 2017 

Die Kassenwartin Dr. Dorothee Hassenpflug-Hunger stellt gemeinsam mit Regina 
Esselbach den Jahresabschluss der Betreuten Grundschule für das Jahr 2017 vor. 

Der Anfangsbestand des Kontos der Betreuten Grundschule am 01.01.2017 belief sich 
auf 15.805,87. 

Den Einnahmen von insgesamt 72.045,70 € standen Ausgaben in Höhe von 70.909,84 € 
gegenüber, so dass es im Jahr 2017 einen Überschuss von 1.135,86 € gab. Der 
Kontostand zum 31.12.2017 belief sich somit auf 16.941,73 €. 



Es wird festgestellt, dass bei der Abrechnung des Mittagessens ein Unterschuss von 
7670,70 € entstanden ist. Dieser resultiert nach Angaben von Regina Esselbach aus der 
Tatsache, dass in den Monaten Mai, Juni, Juli 2017 das Mittagessen versehentlich nicht 
eingezogen wurde. Dies wird umgehend nachgeholt. 

Der Anfangsbestand der Handkasse lag am 01.01.2017 bei 24,79 €. Den Einnahmen von 
865,85 € (davon 700,00 € Umbuchung Bank) standen Ausgaben in Höhe von 844,16 € 
gegenüber, so dass der Endstand am 31.12.2017 einen Betrag von 46,48 € ergab. Die 
Umbuchung war erforderlich, um das Abschiedsfest mit den scheidenden Viertklässlern 
zu organisieren. 

Insgesamt ergab sich somit ein Gesamtguthaben von 15.830.66 € zum 01.01.2017 und ein 
Endguthaben von 16.988,21 € zum 31.12.2017. 

Die Mitgliederversammlung regt an, eine Reduzierung der Müsli- und Kreativpauschale 
zu prüfen, da hier derzeit ein deutliches Plus besteht. 

Die Leitung der Betreuten Grundschule weist darauf hin, dass die Anschaffung eines 
größeren Spielgeräts für den Außenbereich in der Planung ist. 

Die Einnahmen- und Überschussrechnung 2017 der BGS und des Fördervereins liegen 
der Mitgliederversammlung vor.  

Die Prüfung erfolgte durch Danny Heinemann und Marcus Rost ohne Beanstandungen.  

 

TOP 5 Bericht über die kumulierte Einnahmen-Überschussrechnung für das Jahr 
20176 

Die kumulierte Einnahmen-Überschussrechnung lag der Mitgliederversammlung 
ebenfalls vor. Danach ergab sich ein Anfangsbestand zum 01.01.2017 von 19.079,68 € 
und ein Endbestand in Höhe von 19.387,68 €. 

 

TOP 6 Entlastung des Vorstands: 

Carmen Huck stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Der Antrag auf Entlastung 
des Vorstands wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 7 Wahl der RechnungsprüferInnen 

Auf eine geheime, schriftliche Wahl wird einstimmig verzichtet. 



Danny Heinemann und Birger Streckel stellen sich nicht erneut zur Wahl, da sie zum 
neuen Schuljahr keine Kinder mehr an der Schule haben werden.  

Als neue RechnungsprüferInnen für das Jahr 2018 werden Marcus Rost und Melanie 
Kohlhoff einstimmig in öffentlicher Wahl per Handzeichen gewählt. Die Annahme der 
Wahl erfolgt in Abwesenheit aufgrund zuvor erklärten Einverständnisses. 

 

TOP 8 Wahl des Beirats 

Des Weiteren steht turnusgemäß die Neuwahl des Beirats an.  

Tanja Schöneweiß und Petra Wanjohi haben erklärt, dass sie nicht wieder antreten 
werden.  

Andrea Rost, Daniela Buschmann und Maike Schott haben sich bereit erklärt, das Amt 
des Beirats zu übernehmen, und werden einstimmig in öffentlicher Wahl per 
Handzeichen gewählt. Die Annahme der Wahl erfolgt durch Andrea Rost und Maike 
Schott in Abwesenheit aufgrund vorherigen Einverständnisses. 

Sabine Rannow wird seitens der Grundschule in den Beirat entsandt. 

 

TOP 9 Wahl des Vorstands 

Nach Ablauf der zwei Jahre steht satzungsgemäß die Wahl zum Vorstand des 
Fördervereins an. 

Die derzeitigen Mitglieder des Vorstands, Dr. Antje Thilow und Dr. Dorothee 
Hassenpflug-Hunger stellen sich nicht erneut zur Wahl, da sie keine Kinder mehr in der 
Grundschule Strand haben (werden).  

Für den Posten des 1. Vorsitzenden des Fördervereins wird Torge Zeilinger und für den 
Posten des Kassenwarts wird Derik Werth vorgeschlagen. 

Die beiden weiteren Mitglieder des Vorstands, Birte Johannsen und Cornelia Theel, 
werden erneut für die Wahl vorgeschlagen.  

Als Mitglieder des Vorstands werden 

Torge Zeilinger als Vorsitzender,  

Cornelia Theel als erste stellvertretende Vorsitzende,  

Birte Johannsen als zweite stellvertretende Vorsitzende und  



Derik Werth als Kassenwart  

in öffentlicher Blockwahl einstimmig per Handzeichen gewählt bzw. wiedergewählt. 

Die Vorstandsmitglieder erklären, dass sie die Wahl annehmen. 

Die beiden neuen Vorstandsmitglieder werden nach Möglichkeit noch vor den 
Sommerferien zum Notar gehen, um die Eintragung der Änderung des Vorstands ins 
Vereinsregister zu veranlassen. Mit der Eintragung scheiden die alten 
Vorstandsmitglieder aus dem Amt. 

TOP 10 Bericht zum Status der Betreuten Grundschule 

Zum Status der Betreuten Grundschule führt Regina Esselbach aus, dass derzeit 74 
Kinder angemeldet sind bei 251 Betreuungstagen. Täglich besuchen zwischen 45 und 59 
Kindern die Betreute Grundschule, davon sind 30-45 Kinder zum Essen angemeldet, 
einige bringen ihr eigenes Essen von zuhause mit, das aufgewärmt wird.  

Im vergangenen Jahr ist die Betreute Grundschule um einen Anbau erweitert worden, so 
dass der Essens- und Aufenthaltsraum um etwa 25 m² erweitert wurde. Dadurch sind 
nur noch 2 Essensschichten erforderlich und die Kinder haben die Möglichkeit, den 
Raum auch zum Spielen und für Hausaufgaben zu nutzen. 

Von den 18 neuen Erstklässlern sind bereits 14 Kinder bei der Betreuten Grundschule 
angemeldet. 1 Kind kommt aus der zweiten Klasse hinzu. Dieser Zahl stehen 16 Kinder 
gegenüber, die die Betreute nach Abschluss des 4. Schuljahres verlassen werden. Stand 
der angemeldeten Kinder: 72, Betreuungstage: 245 Betreuungstage. 

Cornelia Theel erklärt, dass die Schülerzahlen in den kommenden Jahren eher auf 
dieser Zahl stagnieren werden. Vor dem Hintergrund sinkender Schülerzahlen und in 
Anbetracht der Tatsache, dass die Einnahmen aus den Beiträgen gerade so die 
Personalkosten decken, regt die Mitgliederversammlung an, eine betriebliche Rücklage 
zu bilden.   

Für das kommende Schuljahr 2016/2017 sollen ebenfalls wieder zwei FSJ-lerinnen 
eingestellt werden, und zwar Fenja Teske und Jule Freese. 

 

TOP 11 Bericht über die Anforderungen der neuen Datenschutzrichtlinie 

Regina Esselbach berichtet über die Anforderungen der neuen Datenschutzrichtlinie 
unter Vorlage von Mustern. 

 



TOP 12 Verschiedenes 

Regina Esselbach verliest ein Schreiben des Amtsgerichts Rendsburg, in dem mitgeteilt 
wird, dass nach einer Entscheidung des Schöffengerichts in einem Strafverfahren die 
Auflage erteilt wurde, dass an sämtliche Fördervereine des Kreises Rendsburg-
Eckernförde ein Betrag von 1.500,00 € zu entrichten ist. 

Des Weiteren stellt sie ein überarbeitetes Beitrittsformular für den Förderverein vor. 

Die Vorsitzende dankt allen Anwesenden für ihr Engagement. 

 

Strande, 14.06.2018 

 

Dr. Antje Thilow     Dr. Dorothee Hassenpflug-Hunger 

 

Cornelia Theel     Birte Johannsen 


